



L'avenir c'est un moment que nous préparons dès maintenant. Le monde connaît une extension et une évolution inexplicable et qui impacte automatiquement la vie des habitants de la terre. Aujourd'hui comme par le passé, les hommes peuvent voyager par l'air (avion), la mer (bateau), la terre (voiture, train, moto). Ceci facilite le déplacement des hommes partout sur la terre. On peut appeler à distance sans trop dépenser (réserver un billet de voyage, acheter...). C'est l'œuvre des Hommes. Et où est l'Afrique dedans ?

Il semble que l'Afrique et surtout l'Afrique subsaharienne est consommatrice des produits et services qui viennent d'ailleurs. Ici, il ne faut pas justifier cela par l'histoire de la traite négrière, la colonisation, la première et deuxième guerre mondiale.... Non non non, c'est juste l'inertie et le laxisme de nous tous. C'est quoi même le développement ? Pour que l'Afrique puisse être totalement épanouie, il faut un préalable :

? le système éducatif doit être une plus value. C'est à l'école que tout se construit et se fonde. Or la plupart des écoles en Afrique forme beaucoup d'apprenants plus dans l'esprit des diplômés. Et c'est pourquoi le taux de chômage est élevé. Bien plus l'école doit transmettre l'identité d'un peuple à travers ses réalités socio-culturelles et linguistiques. On se rend compte que c'est un échec de passer son temps à vulgariser la culture des autres.

? l'économie est un facteur crucial. Cependant, un peuple qui n'a pas d'autonomie dans la

gestion de son économie se verra un peuple emprisonné dans un système de dépendance absolue. C'est un signe de faiblesse et de stagnation et de non progrès palpable.

? l'entrepreneuriat : c'est un indice de progrès et de prospérité personnelle , économique et sociale. Le continent africain est un bon risque sur le terrain d'entreprendre. Il doit avoir un moyen d'introduire tout un programme sur l'impact de l'entrepreneuriat en Afrique. Le secteur de création d'entreprise est celui est encouragé sous d'autres cieux. Il existe vraiment une conscience Entrepreneuriale chez les africaines d'ici et de la diaspora. Et des solutions sont palpables dans plusieurs secteurs tels que les finances, la santé, le transport, la technologie...

C'est dans cette logique que l'organisation Panafricaine Panser l'Afrique s'inscrit. Cette organisation est une plateforme Panafricaine qui met l'accent sur les compétences de la jeunesse africaine. À Panser l'Afrique tout doit une adéquation entre la formation et le développement. La science, l'éducation et l'entrepreneuriat sont des maillons forts pour tout Développement Durable de chaque pays au monde.

Les universités africaines doivent jouer un rôle essentiel dans la promotion effective de la science avec la mise en place des laboratoires, équipes de recherche et la subvention de la recherche. Allant dans ce sens , la chimie doit être une matière à considérer.

**Sa Majesté Tchagoua Guy Merlin, chercheur en didactique des langues locales africaines**

---